

DIARIO DE CÓRDOBA

APARTADO NÚM. 30
TELÉFONO 184

PERIÓDICO INDEPENDIENTE. DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

Director propietario: D. Manuel García Lovera

FRANQUEO
CONCERTADO

NÚM. 20.200

Suscripción en Córdoba. Por un mes. 2 Ptas.
Trimestre. 5 " "
Resto de España. Trimestre. 6 " "
Extranjero. Trimestre. 10 " "
Pago adelantado. Número suelto, 10 céntimos.

SÁBADO 27 DE NOVIEMBRE DE 1915

Las señoras suscriptoras tienen derecho a insertar en la cuarta plana un anuncio al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su interés exclusivo, abonando previamente el impuesto del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

AÑO LXVI

El ejemplo de Grecia

Trágica en extremo es la situación de este pueblo, que quiere la paz y no ve el modo de obtenerla. Constituye un ejemplo más de la necesidad de ser militarmente fuerte y de tener defendidas las costas, y por ambos conceptos no hemos de echar en saco roto la experiencia que, por excepción, escarmentando en ajena cabeza hemos de adquirir.

Grecia quiere la paz y, sin embargo, un día desembarcaron los aliados en Salónica para socorrer a Serbia. Recuerda este desembarco la entrada en España de las huestes de Napoleón, cuando era nuestra aliada Francia, hace algo más de cien años. Prostrada teórica y platónicamente Grecia, y deja, alocada por el ejemplo de Bélgica, que los aliados ocupen Salónica y la línea férrea Salónica-Nich. Para no guerrear pasa por todo, y como sus amigos son los que desembarcan, nada teme.

Invaden los austroalemanes y los búlgaros a Serbia, y el ejército serbio tendrá que retirarse a Grecia, y acaso también el anglofrancés. Se presenta a Grecia el siguiente dilema: si desarma a los aliados y a los serbios, le bombardean las costas y le cortan las comunicaciones con las islas (Creta y las del mar Jónico), que forman el tercio de su población; y si no los desarma, los austroalemanes y los búlgaros los perseguirán en territorio griego y en él librarán batallas, destruirán viviendas y pueblos y harán sufrir al país los horrores de la guerra. Si el ejército se une a un beligerante, con qué espíritu va a luchar a la fuerza, obligado por una causa que defiende por miedo al castigo? Y si permanece neutral, qué papel tan brillante desempeña un ejército presenciando cómo dos beligerantes luchan en su territorio?

Corea y China en 1904-1905, Grecia y Bélgica en 1914-1915, Marruecos en 1908-1912, pueblos semisalvajes y otros que han llegado a la mayor civilización, se han visto obligados a batirse, a luchar contra su voluntad. Esto demuestra que hoy sólo la fuerza militar, sólo el poder real y tangible constituye garantía, y que hemos vuelto a los tiempos primitivos de la civilización; sólo que entonces los problemas afectaban a familias o a individuos y hoy interesan a pueblos de millares de almas.

Lo primero es defenderse, es poder vivir. La chulesca pregunta «¿Se puede vivir?» es de actualidad. El pueblo que por su propia fortaleza no puede resolverla afirmativamente cae en la material esclavitud, tan material como en la edad antigua. Leámos los horrores de los campos de concentración de ambos bandos y se verá que la esclavitud existe hoy día, limitada, pero existe. En el fragor de la lucha han renacido los horrores trágicos de la antigüedad: matanzas, violaciones, hambres, fugas horribles, etc. Contra estos terribles males sólo la fuerza, sólo el Ejército sirve de antídoto; sólo él puede evitarlos; por esto interesa tanto a los pueblos su organización.

Es difícil que Grecia pueda sostener la actitud que ha tomado y que se libre de batirse al fin y al cabo. Aprendamos en su ejemplo, y paguemos a la guerra el tributo que sólo constituye un seguro contra ella, y que es tener Ejército popular nacional, en el que quepan todos los ciudadanos, para que nadie se atreva con nosotros, para que todos nos teman. Acaso defendiendo nuestras costas y nuestras fronteras podamos librarnos hoy de tan terrible mal; más tarde no será siempre posible; por esto debemos escarmentar en cabeza ajena.

NOTICIAS MILITARES

El Capitán general de esta región participa al Gobernador militar de esta plaza lo siguiente:

Por el Ministerio de la Guerra, Sección de Justicia y asuntos generales, en 17 del actual se me comunica la Real orden siguiente:

De Real orden comunicada por el señor Ministro de la Guerra y con el fin de cumplimentar un suplicatorio del Juez de Instrucción del distrito de Palacio, de esta Corte, me dirijo a V. E. a fin de que se sirva manifestar a este Ministerio si presta servicio como soldado en alguno de los cuerpos de su región Felipe Paradejo Morales. Lo traslado a V. E. para su cumplimiento por lo que respecta al territorio de su mando, dándole cuenta del resultado con urgencia.

Lo que se hizo saber en la orden de esta plaza correspondiente al día de ayer para que los jefes principales de los cuerpos y unidades de la guarnición participen con urgencia a este Gobierno militar si dicho sujeto pertenece o ha pertenecido a sus cuerpos respectivos.

Ha marchado a Tetuán para incorporarse a su destino el comandante de Caballería don Joaquín Berniola.

Ayer se presentó en el Gobierno militar el capitán de Ingenieros don Antonio Moreno, que marcha a Málaga para incorporarse a su destino.

Ha hecho su presentación en esta plaza el teniente coronel de Caballería don Gonzalo García Samaniego, que viene para incorporarse a la Remonta.

Los mozos nacidos en esta capital el año de 1895 y bautizados en la parroquia de San Pedro que a continuación se expresan, deben presentarse en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento o, en su defecto, los padres o parientes más cercanos, para manifestar cuáles sean sus actuales domicilios, a fin de que sean incluidos en el próximo recenseamiento, evitándose con ello las responsabilidades consiguientes: Gaitelino Mateo Zapata, hijo de Miguel y Ana; Manuel Izquierdo Jiménez, de Angel y Concepción; Antonio Gómez Calvo, de Francisca; Rafael Caracul Luque, maestro, de Rafael y Manuela; Enrique Ber-

undo Jiménez, de Manuel y Mercedes; Francisco López Redondo, de Cayetano y Carmen; Manuel Muñoz Obrero, de María; Bartolomé Gallardo Vassallo, de Bartolomé y Carmen; Fernando Almeida Martínez, de Manuel y Manuela; Francisco Molina Muriel, de Antonio y Petra; Rafael Ocaña Molero, de Francisco y Joaquina; Andrés Flores Peralta, de José y Rafaela; Francisco Sánchez Luque, de Francisco y Carmen; Antonio Figueroa Doblas, de Fernando y Antonia; Angel Bautista Herencia Gómez, de Pedro y María Antonia; Antonio García Carrero, de Rafael y Josefa; Joaquín González Barba, de Francisco y Carmen; Miguel Soto Delgado, de Rafael y Beatriz; Emilio Ruiz Aguilar, de Pedro y Adela; Rafael Blanco Tena, de Rafael y Dolores; Rafael Eduardo Romero Alcaide, de Rafael y Remedios; Luis Cabello Soriano, de Rafael y Teresa; Agustín Pulido García, de Alfonso y María Dolores; Manuel García Casares, de Rafael y Matilde; José Cardador Moreno, de Manuel y Angeles; José Herrero Pagés, de José y Ana; Manuel Garate Fernández, de Pedro y Victoria; Juan Bautista García Mata, de Concepción; José Sánchez Vivar, de José y Concepción; Angel Carmona Muñoz, de Rafael y Dolores; Antonio Ruiz García, de Manuel y Josefa; José Moral Calvache, de Rafael y María Sol; Rafael Jama Rivera, de Juan y María; José García Cañero, de José y Josefa; Rafael José González Torro, de Rafael y Rafaela; Antonio Carmona Carrascosa, de Juan y Antonia; José Carmona Cabello, de Felipe y Rafaela; Emilio Sueiro Sánchez, de Emilio y Carmen; y Rafael Fuentes Díaz, de Juan y Dolores.

En este Gobierno militar deben presentarse Isabel Millán López, Carmen Jurado Galindo y Francisco Jurado Ruiz para enterarse de asuntos que les interesan.

Ha sido destinado a la Comandancia de la Guardia civil de Córdoba el sargento Venancio Suárez.

DOS SUCEOS Guardias agredidos

Por lo visto el respeto a los agentes de la autoridad va resultando, lo mismo que la seguridad de los vecinos de esta capital, un mito.

Hace dos días en la calle Mayor de San Lorenzo un sujeto llamado Jorge Ritz Luque trató de extrangular al niño Elías Cabello Ortiz.

El guardia municipal Antonio Labrador Latorre, que pasaba por dicha vía, amonestó a Jorge por el bárbaro hecho que pretendía ejecutar, interponiéndose entre aquel y el niño para que no consumara el crimen.

Al moderno Herodes le pareció inoportuna la intervención del guardia y, navaja en mano, se dirigió hacia el agente de la autoridad, derribándole al suelo y causándole una herida de arma blanca en el dedo anular de la mano derecha y la dislocación de la muñeca del mismo lado.

El citado guardia también se produjo varias contusiones a causa de la caída y tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro.

Jorge Ritz maltrató también a una mujer llamada Victoria, insultó a varios transeuntes y por sí era poco todo esto blasfemio horroroso.

Un sujeto apodado Currillo la Martona, acudió al ver la lucha que el guardia sostenía para desahirse de Jorge, se abalanzó sobre éste quitándole la navaja, que entregó al dependiente de la autoridad y entre los dos pudo ser detenido el agresor y conducido al Arresto municipal en donde quedó a la disposición del Juzgado correspondiente hasta que éste dispuso que ingresara en la cárcel.

El niño Elías Cabello sólo sufrió el susto consiguiente.

Otro hecho con el que se confirma el poco respeto que se tiene a los guardias municipales es este:

Ayer, próximamente a las seis de la tarde, se presentó en la posada del Toro un sujeto llamado Antonio Eslava Vacas (a) Puli y maltrató a Ana López Romero, criada de dicho parador, con quien había sostenido relaciones.

También insultó a la dueña de la posada y a un sujeto que se hospeda en ella.

Al llegar un guardia municipal e invitarle a que le acompañase para que no signiera el escándalo, el Puli le dirigió algunos insultos y golpeó.

El dependiente de la autoridad requirió el auxilio del herrador del regimiento de Sagunto Martín López Gutiérrez y de un transeunte llamado Alberto Cecilia Pérez y entre los tres pudieron reducir a la obediencia al sujeto en cuestión.

Al ser detenido, éste dió una bofetada y varios golpes con un paraguas al guardia antes citado y le dirigió frases injuriosas, blasfemando y promoviendo un escándalo de los que hacen época.

Por último, al ser interrogado para saber cómo se llamaba, se negó a decir su nombre. Seguio de numeroso público fué conducido al Arresto municipal en donde quedó detenido, siendo puesto en libertad a las nueve de la noche.

Con el objeto de satisfacer la creciente demanda de ejemplares del DIARIO y para mayor comodidad del público, los números sobrantes de la tirada corriente quedan puestos a la venta en los kioscos de las Tendillas, la calle del Conde de Gondomar y la Estación, dejándose de expendernos en la Administración de este periódico.

El monumento al Gran Capitán

Suscripción popular para erigir en Córdoba el monumento a la memoria del Gran Capitán:

	Ptas.	Cts.
Suma anterior	54.026	54
Don Francisco Rosa Salido, de Castro del Río		5
Total	54.031	54

La recaudación está abierta en la Depositaría del Ayuntamiento, de once a una.

La Junta organizadora ruega a quienes ofrecieron donativos que ingresen las cantidades, para atender a las obras del monumento.

DE SOCIEDAD

Han regresado del viaje de novios nuestro distinguido amigo don José Castro Catalán y su bella esposa doña María Luisa Simón. —El doctor Gálvez ha efectuado, en Málaga, una delicada operación quirúrgica a la señora Condesa de Torre Mata, esposa de nuestro paisano el exministro e ilustre periodista don Julio Burell.

La enferma se halla en estado relativamente satisfactorio.

DE LA PROVINCIA

Accidente del trabajo
En la mina de San Rafael, del término de Villanueva del Rey, se ha causado varias lesiones el obrero Eduardo Fernández.

Lesiones
En Alcaracejos sostuvieron reyerta dos sujetos llamados Antonio Santos y Amelio Fernández, causándose lesiones mutuamente.

Belotas
En Hinojosa del Duque han sido denunciados por hurtar bellotas seis vecinos de aquella población.

En Montoro, por el mismo delito, han sido también denunciados los jóvenes Diego y Antonio Moreno Madueño.

Escopeta intervenida
La benemérita de Villafranca ha intervenido una escopeta a Juan Quesada Castillejo, por carecer de la correspondiente licencia.

También le fueron intervenidos cuatro conejos muertos.

Cazador
Ha sido denunciado por cazar con red, sin la licencia necesaria, el vecino de Posadas Miguel Fernández Ruiz, a quien le fueron ocupados cinco pájaros muertos e inutilizada la red.

Reyerta
La Guardia civil del puesto de Santa Eufemia ha detenido a Pedro Jiménez Mata y Elías Jurado Jiménez, quienes se agredieron mutuamente con piedras.

Al segundo le fué ocupada una navaja.

Más bellotas
En Pozoblanco ha sido denunciado Juan Berjano Castilla, vecino de aquella población, por hurtar tres cuartillas de bellotas en una finca de aquel término.

Dicho fruto se lo vendió a un sujeto apodado el Tuerto.

Detención
La Guardia civil de Fuente Palmera ha detenido al vecino de aquel lugar Antonio Garrido Martín, quien se hallaba en estado de embriaguez y comprometiendo a varias personas.

A dicho sujeto le fué intervenida una navaja que usaba sin la licencia necesaria.

Pagado
En Rute ha sido detenido por la benemérita el muchacho de catorce años Manuel Abolafia Prieto, vecino de Málaga; el cual manifestó haberse fugado de la casa paterna el día 31 del pasado mes de Octubre.

Hurto de un alamo
Ha sido denunciado por la benemérita de Rute un vecino de la aldea de Nacimiento por hurtar un alamo de cuatro metros de longitud en la alameda del Vado, de aquel término.

DEL GOBIERNO CIVIL

Licencias de caza.—El gobernador civil concedió ayer licencia para cazar al vecino de Almodóvar del Río don Francisco Cadenas Crespo, al de Luque don Luis Mirandeta Romasef, a los de Córdoba don Agilío E. Fernández García, don Angel de Toro Gutiérrez y don Angel Villoslada Gutiérrez, a los de Montoro don Julián Muñoz Cervera y don Juan Antonio Cervera Ruano y al de Adamuz don Pedro Trevilla García.

Reconocimiento.—El ingeniero señor Sinierra ha remitido al Gobernador acta de reconocimiento de un automóvil de los señores Padilla y Pulido, vecinos de esta capital.

De Instrucción pública

El alcalde de Belmez ha remitido certificación del cese de la maestra de aquel pueblo doña Dolores Fariñas, jubilada por Real orden de 30 de Septiembre último.

La Sección administrativa de primera enseñanza de León ha remitido a la de esta provincia el título de maestra de Paradasolano (León), expedido a favor de doña Iba Rico.

El alcalde de Lucena participa haber entregado a don José Gómez Yago un oficio remitido por la Sección administrativa de Málaga.

Se ha anunciado un concurso para proveer la plaza de catedrático de Psicología del Instituto de Cabra.

Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 29 de Noviembre:

Gobierno civil.—Anuncios de las subastas que se celebrarán el 4 de Diciembre en la Jefatura de Obras públicas para contratar el acopio de piedra mchacada con destino a la conservación del firme de la carretera del ferrocarril de Córdoba a Sevilla a Beja, kilómetros 1 al 11 y de la de Madrid a Cádiz, kilómetros 419 al 436. El presupuesto de contrata de las primeras es de 24.996.40 pesetas y el de las segundas de la misma cantidad.

Ayuntamientos.—Anuncios de las subastas convocadas por el de Palencia para arrendar los arbolados establecidos sobre los puentes y la venta en ambulancia y sobre el degüello de reses.—Extracto de los acuerdos tomados por el de Priego en sus sesiones del mes de Septiembre.—Anuncios de tener expuestos al público los del Guijo, Pedroche, Santalla, Villaralto, Baena, Valenzuela, Palma del Río, Puento Jenil y Rute los padrones de la riqueza rústica; el de Lucena los repartimientos de la riqueza rústica y urbana; el de Posadas el presupuesto ordinario; los de Torrecañon, Cañete de las Torres, Adamuz y La Carlota los padrones de la riqueza urbana; el de Valenzuela la matrícula de la contribución industrial; el padrón de cédulas personales; el de Baena el padrón de edificios y solares y los de Villavieja y Carcabuy los padrones de cédulas personales.—Acta de la sesión celebrada por el de Encinas Reales para acordar la imposición de arbitrios extraordinarios.—Anuncio del de Córdoba referente a la aparición de una novilla sin dueño conocido.—

698

Jarry salió de la jaula y cerró la puerta.
El desgraciado escultor dió un gemido.
—¡Me abandono!—replicó con desesperación.—¡Me abandono!
Jarry le estaba mirando por el ventanillo y le vió luchar con una crisis violenta, pero corta; después se tranquilizó, se echó en la cama y rompió a sollozar.
El jefe de los guardianes salió del corredor, se fué a su cuarto, cogió pluma y papel y trazó las siguientes palabras:
«He encontrado. Está usted el jueves próximo, a las nueve de la noche, a la orilla del río, frente a Bonneuil con herramientas a propósito para serrar sin ruido barrotes de hierro.»
Y firmó con las iniciales F. J.
Y poniéndolo bajo sobre, escribió sobre éste:
MADAME ADELE GERARD
Rue Git-le Cour, núm. 9.
PARIS.

Se metió la carta en el bolsillo y bajó.
A la puerta del manicomio había un buzón de correo, que el cartero del pueblo recogía todos los días por mañana y noche.
Echó en él la carta, y como hasta el jueves siguiente nada podía hacer, se armó de paciencia y esperó que llegara la noche del jueves.

XLVII

Desde que su cómplice estaba en el manicomio, la condesa de Kourawieff iba todos los días a la calle Git-le Cour para ver si había carta de Jarry.

695

—Gastón Dauveribe...—repitió en voz baja.—Gastón Dauveribe.
Se llevó las manos a la frente con emoción profunda. Gastón Dauveribe—repitió por tercera vez.
Y después de un momento de silencio añadió, siempre con la misma voz, que parecía salir de un sepulcro:
—Ese es mi nombre, Gastón Dauveribe. ¿Quién me ha hablado? ¿Quién me ha llamado?
Jarry seguía con atención y curiosidad las peripecias de aquella escena; de que sólo él era espectador.
Contestando a la pregunta del loco, le dijo:
—Yo...
Los ojos del escultor pues en efecto era él, se fijaron en el ventanillo.
—Se acercó a él.
—¿Es usted dijo temblando como un azogado, —es usted el que ha llamado a Gastón Dauveribe?
—Yo soy.
—¿Qué quiere usted?
—Deseo saber si es usted el que busco.
—Si busca usted a Gastón Dauveribe, lo ha encontrado usted.
—¿Está usted seguro?
—¿Quién puede saberlo mejor que yo?
—¿Qué hacía usted cuando estaba libre?
Gastón bajó la cabeza sin responder.
—¿Quería recordar y no podía.
—No lo sé—dijo avergonzado.
Jarry le dijo:
—Yo lo sé: era usted artista; era usted escultor.
Los ojos de Gastón centellearon de nuevo.
—Sí, sí—dijo—es verdad... artista, escultor; ahora me acuerdo.

175

CLÍNICA DEL DOCTOR ROMERA

CIRUJIA GENERAL

Rayos X

TRATAMIENTOS ELECTRICOS

Horas de consulta de 2 a 4. Económica para los pobres de 8 a 10

MARIA CRISTINA, N.º 4

Sección primera de esta Audiencia fué suspendido por no comparecer el procesado.

Sentencias

La Sala segunda de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa instruida en el Juzgado de Fuente Obajuna contra Andrés Castillejo Sánchez, por el delito de lesiones, imponiéndose al procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias, costas e indemnización de noventa pesetas al perjudicado. En caso de insolvencia, el procesado sufrirá la prisión subsidiaria correspondiente.

Absolución

Por la Sala primera de esta Audiencia se ha dictado sentencia absolutoria en la causa instruida en el Juzgado de esta capital contra José Jurado Moreno (a) Peñaaceros, por el delito de hurto, declarándose de oficio las costas procesales.

INTERESES LOCALES

La ampliación de los muelles de pequeña velocidad

Ayer, a las dos y media de la tarde, estuvo en el despacho de la Alcaldía don Domingo Murguza, ingeniero jefe de vía y obras de la Compañía de Ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, acompañándole don Nicolás Suárez, ingeniero de la intervención del Estado en las líneas férreas de Andalucía, y don León Vega, jefe de la Sección de vía y obras de Córdoba.

El objeto de la visita era responder al requerimiento del Municipio para que las obras de ampliación de los muelles de pequeña velocidad fuesen hechas con arreglo a las condiciones estipuladas entre la Compañía expresada y el Ayuntamiento cuando éste cedió los terrenos del llano del Pretorio, especialmente en la parte relativa a la construcción del paso superior.

Fueron recibidos por el alcalde don Manuel Enriquez Barrios, el jefe de la minoría liberal don Salvador Muñoz Pérez, el presidente accidental de la Comisión de Fomento don Manuel Tienda Argote y los vocales de la misma don Carlos Pérez de Luque y don Rafael Gutiérrez Villegas.

El señor Murguza explicó detalladamente el proyecto de las obras. Afirmó que la tapia que se piensa construir a la entrada del llano del Pretorio será de carácter verdaderamente provisional y que servirá para facilitar los trabajos de ampliación de los muelles y aumento de las vías, por de pronto, y luego los de construcción del paso superior, que comenzará delante del Hospicio y terminará en la segunda alcubilla de la huerta de la Reina. Calculase que se invertirá un año en las obras de los muelles y vías de pequeña velocidad. Las vías serán ocho.

Afirmó también el señor Murguza que, inmediatamente después, empezarán las obras del paso superior, las que quedarán concluidas en el plazo de dos años, como máximo. En este viaducto se invertirán 400.000 pesetas.

En estos términos quedaron precisadas las garantías que solicitaba el Ayuntamiento.

Felicitemos al alcalde señor Enriquez Barrios y a los demás representantes del Ayuntamiento que han intervenido en las gestiones, por el excelente resultado de éstas, y también hemos de consignar la actitud afectuosa y favorable de los representantes de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante.

El señor Murguza, que había llegado por la mañana, regresó por la tarde a Madrid.

NOTAS CORDOBESAS

RICARDO DE MONTIS

SEGUNDO TOMO

De venta en la Administración del DIARIO DE CÓRDOBA.

696

—Vivía usted en la calle Bouchard de-Savon.
—Sí, sí.
—Pero—continuó Jarry—ha vivido usted también en un pueblo próximo a Chantilly... en Montgresin. ¿Se acuerda usted?
Gastón dió un grito ronco.
—¡Montgresin! ¡Montgresin!...—repitió.—Me acuerdo... Allí es donde está mi hija... ¡Ah, sí, me acuerdo, y usted viene á buscarme para llevarme á su lado! ¡Hable usted... respóndame usted... dígame usted que mi hija vive!
—¡Silencio!—le dijo Jarry.—¡Cállese usted!
—¡No me callaré!—gritó Gastón con voz atronadora.
—¡Quiero ver á mi hija!
Jarry había vuelto á cerrar el ventanillo.
Quitó los cerrojos, abrió la puerta y entró en la jaula.
Gastón se abalanzó á él, le cogió por el cuello, y empezó á decir:
—¿Dónde está mi hija?
Jarry cogió las dos manos del loco, que no le costó ningún trabajo sujetar, y mirándole de hito en hito, como los domadores á las fieras, le dijo:
—¡Basta de gritos! Ni una palabra más y procure usted entenderme.
Gastón sufrió la doble fascinación de la mirada y de la voz y se calló.
—¿Quiere usted verse libre?—le preguntó Jarry.
—¡Libre!—balbuceó el escultor.—Ya hace tiempo que espero serlo... que lo deseo con toda mi alma.
—Pues bien; yo voy á darle á usted la libertad. Escúcheme usted.
—Escucho.
—¿Está usted sereno?

DE PUEBLONUEVO DEL TERRIBLE

A propósito de nuestra información de las pasadas elecciones, hemos recibido una atenta carta del secretario del Comité Liberal de este pueblo, en la que sincerándose y aclarando diversos puntos que para nosotros eran desconocidos, nos ruega una aclaración.

Como quiera que entonces nos limitamos a recoger la versión popular, lo que era de dominio público, sin meternos en hacer política por nuestra parte, ya que ni somos políticos ni aspiramos a serlo, nos complacemos en hacer la aclaración que se nos ruega, confirmando así nuestra imparcialidad de siempre y nuestra indiferencia de muchas ocasiones ante las luchas íntimas de los partidos.

La carta de que hacemos referencia viene a mostrarnos las razones que han tenido los liberales para no unirse con los conservadores, a pesar de haber llegado estos a ofrecernos hasta seis puestos en la candidatura de concejales, cuyas consecuencias mencionábamos, considerando aquella desunión como causa del pequeño triunfo de los republicanos.

Y hoy, respetando y sin meternos a dilucidar las razones que se dice haber tenido para no unirse, seguimos consignando la existencia de esas causas que han dado lugar al repetido resultado.

Se hace constar en la carta, y así nos complacemos en manifestarlo como cierto y comprobado por nosotros, que los electores liberales han sido unos 400, habiendo obtenido un total de votos, el partido, de unos 900, cifra que está en perfecta relación con la anterior, sabiendo que cada elector vota a dos o tres candidatos en el mismo colegio.

Asimismo es cierto que en muchos colegios han faltado de diez a veinte votos para el triunfo de los liberales.

En síntesis, es este el punto que se nos pide aclarar, y como lejos de negar nada de nuestra información anterior viene a corroborar nuestra aseveración de que la unión hubiera llevado a los monárquicos a un triunfo seguro, no tenemos, pues, inconveniente alguno en aclararlo, dándonos así ocasión de servir a nuestro amable comunicante, del mismo modo que siempre estamos dispuestos a servir con la verdad a todo el mundo.

El Corresponsal

25 Noviembre 1915.

ESTUDIOS HISTÓRICOS

La cultura árabe en Córdoba

Cuando se afirmó la denominación árabe en España y el califato de Córdoba se hizo independiente del de Damasco, brilló la cultura con esplendor inusitado. Los árabes admiraron nuestros templos, se esmeraron en aprender las prácticas agrícolas de los hispano-godos, mejorándolas más tarde, cultivaron con gran entusiasmo la industria y el comercio, admitieron la mayoría de nuestras costumbres y se apoderaron de palacios y riquezas, encomendando a los ciudadanos la administración y cuidado de los principales monumentos.

Por aquel tiempo comenzaron a crearse en Córdoba numerosos gimnasios, escuelas y academias donde se cultivaban la filosofía, la medicina, el derecho, la alquimia y la astronomía, viniendo gentes, no solo del resto de España, sino de todos los países de Europa, a buscar la ciencia que en vano se hubieran afanado en encontrar en otra parte.

La enseñanza primaria no llegó a recibir el verdadero desarrollo a causa de los Califas, aunque se atendió a fomentar la enseñanza gratuita a los niños huérfanos. Los maestros eran pagados por los alumnos, los cuales aprendían versículos del Corán y elementos de cálculo. Los alumnos pobres retribuían a los maestros con dos o tres arrobas de trigo y una de aceite. Se acostumbraba

ba también a hacerles regalos en las famosas pasacasas de Alitar y de los Carneros.

Usaban tablillas para los ejercicios escolares, que se cultivaban con gran esmero, escribiendo sobre grandes trozos de madera pulimentada, con un pedazo de caña afilada, empapados en tinta. La mayoría sabía leer y escribir, siendo notable la famosa biblioteca, fundada en nuestra ciudad por Abderramán, reformada más tarde por su hijo Halakan.

Para facilitar el estudio en las academias superiores de Córdoba se fueron haciendo donaciones a los monasterios, dedicándose los monjes a copiar y traducir las principales obras, las cuales servían de estudio a los alumnos. A propósito de esto cita el ilustre arabista don Julián Ribera el caso de haber mandado el Obispo de Compostela a Roma al presbítero Zanella, con la única misión de traer libros, fundando con estos, el célebre Obispo Poncio, los Estudios de Palencia, que más tarde se convirtieron en la famosa Universidad de Salamanca.

Por este tiempo se distinguieron notablemente los ilustres cordobeses San Eulogio y San Alvaro, los cuales hicieron excursiones por Navarra y otras provincias de España propagando los conocimientos que habían adquirido en las academias de nuestra incomparable ciudad y formando grandes hombres, que más tarde florecieron en todos los ramos del saber.

José del Castillo Plasencia

Crónica de Modas

(De nuestro servicio especial)

Desde hace años, el traje sastre es la base del vestido femenino. Las actuales circunstancias le conceden mayor auge.

En París casi no se patea hoy más que a pie, y para andar, el traje sastre es el más práctico y no está fuera de lugar nunca y puede emplearse para ir al teatro.

Adoptado por las señoras de toda clase de edad, admite toda clase de variaciones y de ahí que subsista al cabo de los años.

Si bien todas las faldas son amplias y cortas, discretamente algunas levitas alcanzan solamente la longitud de las caderas, mientras que otras verdaderas levitas llegan al borde de la falda.

Detallaremos algún modelo de levita corta, dedicado especialmente para nuestras lectoras de tipo delgado y de estatura poco elevada.



Un primer modelo de nutria gabardina, se caracteriza por su cuerpo original, en el que la parte delantera forma plastrón y se continúa bajo los brazos de manera que el dibujo baja por la espalda y remata en una faldilla fruncida.

Un segundo modelo puede ser de paño azul, de falda acampada y el cuerpo muy a propósito para las señoras que no quieren usar cinturón.

Se adorna con unas filas de «soutache» fino en su parte inferior y en las mangas.

Si se desea un traje de más pretensiones, puede adoptarse este otro, de una falda amplia de terciopelo de lana marrón, con una ancha banda de piel de topo.

El cuerpo, entallado y guarnecido en el borde inferior con una banda de la misma piel, que adorna también el cuello vuelto.

El cinturón, de piel de gamo, se adorna con cuero blanco.

También puede hacerse en terciopelo «morderi», con una falda de grandes pliegues, y cuer-

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

ACISCLO CARRILLO & C^{IA}

19 - MARIA CRISTINA - 19

Altas novedades en géneros para Señoras, Caballeros y Niños.

po abotonado arriba todo él y adornado con pliegues y faldillas bajas fruncidas.

Una estrecha línea de piel de «skungs» adorna el cuello y el borde de la falda.

Sabina de Beaucourt.

París, Noviembre 1915.

Gacetillas

Fiesta religiosa

Ayer, a las diez de la mañana, se verificó en la iglesia parroquial de San Pedro la fiesta que anualmente se dedica a las reliquias de los Santos Mártires.

Al acto concurrieron una comisión del Cabildo Catedral compuesta del chantre don Juan Cruzado Marmolejo, los canónigos don Miguel García Ballesteros, don Lucas Redondo Fernández y don Constantino Montilla y L. del Moral; el Ayuntamiento bajo mazas formado por el alcalde don Manuel Enriquez Barrios, los tenientes de alcalde don Ramón León Priego y don Sebastián Barrios Rejano; los concejales don Rafael Jiménez Amigo y don Carlos Pérez de Luque y el secretario de la Corporación municipal don Manuel Varo Repiso.

Ambos cabildos fueron recibidos en la expresada iglesia por el clero de la parroquia.

Celebró el Santo Sacrificio de la Misa el canónigo don Enrique Medina de la Bermeja, actuando de diácono y subdiácono los beneficiados don Francisco Bejarano Fernández y don José Sánchez Aragón.

Terminado el Evangelio, ocupó la sagrada Cátedra el canónigo don Fidel Bermejo y Cerezo, quien en brillante panegirico cantó las glorias de los Mártires cordobeses que derramaron su sangre por defender la Religión cristiana.

A la fiesta concurrieron numerosos fieles.

A causa de la lluvia no pudieron asistir profesionalmente los cabildos antes citados.

La Academia

Esta noche, a las nueve, en su local de la plaza del Pótro, se reunirá en sesión extraordinaria la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes, para proceder a la votación de dos académicos de número.

Después habrá sesión ordinaria.

ACEBITES de las aclaradoras Grifos ¿es la felicidad? Si, señor: en todos los casos, —limpieza y buen gusto no pueden compararse. su Despacho, Cister, 4.

Accidentes

Ayer fueron asistidas en la Casa de socorro de esta capital las personas siguientes:

Ana Jiménez Mínguez, de doce años de edad, que vive en la calle del Cifano, número 25, de una herida incisa en el pie derecho.

Y Francisco Casado Morente, de veintitrés años, que habita en la plaza de las Tazas, número 5, de una contusión en el pie izquierdo.

Defunción

En Madrid ha fallecido el ilustrísimo señor don Eugenio Canora Molero, vocal del Patronato Nacional de Anormales, profesor del Colegio Nacional de Ciegos y entre otros cargos más presidente honorario de la Sociedad de Ciegos de Córdoba.

Siendo muy pequeño, el señor Canora había perdido por completo el don inapreciable de la vista y, apenas tuvo uso de razón, su inteligencia realmente privilegiada y su perseverancia inquebrantable le pusieron al servicio de la causa a que había de dedicar su vida entera y que era precisamente la del mejoramiento moral y material de sus compañeros de desgracia.

Pronto se destacó vigorosamente en la generosa empresa, llegando por sus méritos propios al profesorado y consiguiendo ventajas positivas para los ciegos en general.

En su labor encontró valiosos y decididos concursos, figurando entre ellos el del ilustre cordobés don Antonio Barroso, a quien se debe la fundación del Patronato Nacional de Anormales.

Bajo los auspicios del señor Barroso, don Eugenio Canora vino a Córdoba y en el Círculo de la Amistad pronunció una conferencia en verdad memorable, porque aquella voz afectuosa, que ya se ha extinguido para siempre, tenía el hábito extraño de hablar al alma. Asistieron los elementos más significados de la población y todos los ciegos, quienes quedaron constituidos en la sociedad que aún subsiste.

Muy sinceramente sentimos la pérdida de hombre tan bueno e inteligente, a cuya familia, y en particular a su esposa doña Purificación Revillo Ocaña, que le acompañó durante su visita a Córdoba, enviamos nuestro muy sentido pésame.

El sorteo de MIL DUROS

que regalan los concesionarios del Desinfectante ZOTAL, se celebrará el día primero de Diciembre de 1915.

Reparto de premios

En el salón de sesiones del Ayuntamiento se celebrará mañana, a las seis de la tarde, la solemne adjudicación de premios a los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios.

En el mismo acto se entregará un diploma honorífico al maestro jubilado don José López Rodríguez.

Víctima del sublimado

Ayer dejó de existir en esta capital la joven de dieciséis años Rafaela Ruiz, que en su domicilio de la plaza de las Tazas ingirió ocho pastillas de sublimado corrosivo el martes último.

Conducido el cadáver al cementerio de San Rafael, los médicos forenses señores Castellano y Luanco le practicaron la autopsia.

Pagos

La Dirección general del Tesoro ha dispuesto que el día 1.º de Diciembre se abra el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas y clero que perciben sus haberes en todas las provincias del reino.

Realización. Con motivo del incendio sufrido, la casa de don Juan Ruiz Romero (calle Claudio Marcelo, núm. 3) realiza todas las existencias de su establecimiento.

Horas: de 8 a 12 y de 3 a 8

Taurina

Mañana se celebrará una lección extraordinaria en la Venta-Escuela Taurina, instalada en la huerta de Santa Ana (carretera de Trassiera), en la que el valiente matador de novillos-toros Manuel Amaro Calderón estoqueará una brava novilla.

Actuarán de banderilleros Dionisio López, Manuel Merino y Joaquín Florenta. El espectáculo empezará a las cuatro y media.

Hazañas de los dementes

La guardia municipal ha dado cuenta a sus jefes de que en la casa número 137 de la calle de San Fernando habita una mujer que tiene perturbadas las facultades mentales e intentó arrojar a la vía pública por una de las ventanas de la expresada casa.

La vecina de la casa número 2 de la calle del Peral Rafaela Pérez también ha denunciado ante la guardia municipal el hecho de que su hijo político Andrés Gálvez, que presenta síntomas de demencia, ayer, a las nueve de la mañana, cogió un palo y con él rompió la puerta de una habitación y el candado de la misma, promoviendo un fuerte escándalo.

¿Es Ud. cultivador de olivos?

Empleando los abonos especiales compuestos de la marca inglesa ELEFANTE obtendrá insuperables cosechas; si le interesa, ensáyelos y se convencerá.—Depósitos y escritorios en EL CUBO (provincia de Zamora).

Nueva Asociación

Para los efectos del ingreso en la Federación Gremial cordobesa, se ha constituido en esta capital la Asociación de Fondistas y similares, eligiendo la siguiente junta directiva: presidente don Manuel Simón Méndez, vicepresidente don Ambrosio Patín, tesorero don Francisco Campanero Vázquez, secretario don José Fernández Vergara, contador don Rafael Villalón y vocales don José Luena y don Miguel Gómez.

Movimiento demográfico

Se han hecho en los Juzgados municipales de esta capital las inscripciones siguientes:

Distrito de la izquierda.—Defunciones: Francisca de Castro Rivas, de ochenta y cuatro años de edad, de insuficiencia crónica del meocardio.

Nacimientos.—José Contreras Alvarez. Matrimonios.—Manuel Medianero Cebrán con Dolores Llergo Guerrero, Roberto Ramón Medina Ortega con María del Carmen Hidalgo García y Salvador Llorente Flores con Pilar Martín Fernández.

Distrito de la derecha.—Defunciones: Rosario Palomo Donquides, de cinco días, de debilidad congénita.

Nacimientos.—Juan Moyano Lozano, Leonor Romero Aguilar. Matrimonios.—Ninguno.

Para cafés puros, plaza Almagra, 14.

De un suceso

En el salvamento de la joven que cayó al pozo de una casa del paseo de la Victoria intervinieron los operarios de la Empresa de Electricidad de Casillas Rafael López y Rafael Fresno. Casualmente pasaban por el citado paseo y acudieron a la casa expresada en la cual, viendo que las luces que se llevaban al pozo, para reconocerlo, se apagaban, concibieron la idea de empalmar un hilo eléctrico y con una bombilla pudieron reconocer el pozo y encontrar a la joven, siendo de elogiar el humanitario concurso de los citados operarios.

Accidente

A un coche que conducía ayer a la iglesia de San Pedro a una comisión del Cabildo Catedral se le rompió una de las ruedas. Afortunadamente no sufrieron ningún daño las personas que lo ocupaban.

REALIZACION

LA ORIENTAL-JOYERIA-GONDOMAR, 1 Este establecimiento ha implantado en sus artículos precios de verdadera realización por cesación de negocio. Se admiten proposiciones para el traspaso del mismo, con o sin local.

Sin dueño

En la puerta de Baeza ha sido encontrado un burro sin dueño conocido, siendo depositado en el Asilo de Madre de Dios.

Manguitos y cuellos de piel y de pluma, avestruz y cisne, pieles y plumas en tira, por metros, enorme surtido. Precios de fábrica. LA SEVILLANA, Conde de Cárdenas, 24.

YESO DE PUENTE GENIL

Calidad absolutamente pura — SACO DE 40 KILOS, PESETAS 0,95 — GONZALEZ HERMANOS Paseo del Gran Capitán, núm. 19

Avisos útiles

Cura el estómago el Elixir Sáiz de Carlos —Agricultores.—Vean 4.ª plana, Abonos Peñarroya.

EL TIEMPO

Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 26'80.—Idem ídem a la sombra, 21'20.—Idem mínima, 8'40.—Idem media, 14'80.—Oscilación, 12'80.—Agua de lluvia en milímetros, 0'00.—Agua evaporada en milímetros, 2'00.

Observaciones verificadas a las ocho de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 0º 751'70. Temperatura a la sombra, 9'40.—Idem del termómetro húmedo, 8'80.—Tensión del vapor por, 8'10.—Humedad relativa, 92'00.—Estado del cielo, cubierto.—Dirección del viento, S. E. del cielo, ventolina.—Velocidad en kilómetros, 115'50.

697

—Quiero estarlo, y lo estoy. Ya lo ve usted.
—Su hija de usted, ¿se llamaba Paulina?
—Sí, Paulina... me acuerdo.
—¿Y su madre?
—Su madre... su madre... Pero por más esfuerzos que hizo no pudo acordarse.
—¡No me acordol...
—¡Ah!—dijo Jarry dando una patada en el suelo.—¡Ha perdido la memoria por completo!
—Pero—repitió Gastón—yo las encontraré allí.
Jarry comprendió que convenía acabar pronto, y que por el momento era inútil pensar en galvanizar la memoria del loco sin sacarle del manicomio y se decidió en el acto á jugar el todo por el todo.
—Oigame usted con atención—le dijo,—y procure no olvidar lo que voy á decirle á usted.
—Me acordaré—contestó Gastón.
—Le ofrezco á usted que si quiere tener tranquilidad, antes de ocho días estará usted fuera de aquí.
—¡Libre!
—Sí.
—Entonces, vámonos ahora mismo.
—Dentro de ocho días, ó quizá antes, pero no podemos irnos hoy. Tenga usted confianza en mí. Antes de una semana le llevaré á usted á ver á su hija.
—¡Una semana es mucho tiempo! ¡Una semana! En fin, esperaré... ¡He pasado aquí tantas semanas!... Esperaré.
—Está bien... Jarry se dirigió á la puerta.
—¿Se va usted? ¿Me abandona usted?
—No le abandono á usted. Si ahora me voy es para poder salvarle á usted.

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada
Madrid

Lo que dice Dato

El jefe del Gobierno recibió a los periodistas a la hora de costumbre y les dijo que los Reyes seguían, sin novedad, en La Granja.

Anunció que la comisión que entiende en las reformas militares volvería a reunirse esta tarde en unión del Ministro de la Guerra, para continuar el estudio de las enmiendas presentadas al proyecto de rebaja de las edades.

Lamentó la decisión de Maciá de renunciar su acta de diputado, insistiendo en que no se explicaba los pesimismo de aquel, pues España no tiene compromisos que puedan ponerla en grave situación, como afirmaba ayer Maciá.

Por último manifestó que en Marruecos no ocurría novedad.

Acto de cortesía

Hoy han cumplimentado a la Reina doña María Cristina el Marqués de Albuñán, su esposa y su hija y la Condesa de Casa Valencia.

Un almuerzo

Los representantes en Cortes de la provincia de Málaga han obsequiado hoy con un almuerzo, en el restaurant de Llardy, al nuevo senador vitalicio Borrego, a fin de celebrar su designación para este cargo.

Al acto también han asistido el Presidente del Consejo y el Ministro de la Gobernación.

Enmiendas a un proyecto

Los liberales han presentado ocho nuevas enmiendas al proyecto de la rebaja de las edades en el ejército.

Manifestaciones de Sánchez Guerra

El Ministro de la Gobernación, al conversar con los representantes de la prensa, les manifestó que no tenía noticias de provincias que comunicaran.

Dijo que había estado despachando con los directores generales de Comunicaciones y de Sanidad.

La renuncia de Maciá

Signe siendo objeto de muchos comentarios la renuncia hecha ayer por Maciá de su acta de diputado.

Algunos la califican de suicidio político inmotivado.

La mayoría de los periódicos también la considera injustificada.

«El Imparcial», refiriéndose a este asunto, dice que la sorpresa que produjo a la Cámara el acto de Maciá se ha extendido a todo el país y añade que en el Parlamento hay algo que origina el desaliento de la mayoría de los diputados.

«El País» afirma que el acto de Maciá fué una protesta contra la farsa de la sesión del Congreso del miércoles.

Pago de una visita

El Ministro de Instrucción pública fué esta mañana a la Universidad para pagar la visita que le hizo la comisión organizadora de la Asamblea universitaria celebrada recientemente.

Tributó elogios a dicha Asamblea y ofreció estudiar con detenimiento las conclusiones aprobadas en la misma.

Al salir conversó con algunos estudiantes y les excitó para que depongán su actitud y vuelvan a asistir a las clases.

Optimismo de Romanones

El Conde de Romanones se mostraba hoy optimista respecto a la aprobación de los proyectos militares.

Negaba que tuviese fundamento el rumor de que pronto se clausurarán las Cortes.

Prohibición

La «Gaceta» publica una disposición del Gobierno portugués prohibiendo la exportación del azufre.

Jornada regia en Sevilla

Asegúrase que este año empezará la jornada regia en Sevilla a fines del mes de Enero.

Un ofrecimiento

Una comisión del pueblo de Chantadas ha visitado al Ministro de Hacienda para pedirle que proteja dicha industria.

Disposiciones sanitarias

Se ha publicado una circular excitando al celo de los funcionarios de ferrocarriles para que obliguen a cumplir con toda escrupulosidad las disposiciones referentes a la desinfección de los lugares destinados al embarque de ganados y de los vagones en que se efectúa el transporte de éstos.

Los harineros

Una comisión de fabricantes de harinas ha visitado al Ministro de Hacienda para pedirle que proteja dicha industria.

Reparto de ropas

El lunes se verificará el reparto entre los pobres de las prendas confeccionadas por las señoras que constituyen la benéfica asociación titulada Roper de Santa Victoria.

El acto será presidido por la Reina.

Los derechos del maíz

La «Gaceta» publica una disposición exceptuando del pago de derechos arancelarios el maíz mientras no baje su precio de veinte pesetas los cien kilogramos.

El que se destina a la fabricación del alcohol pagará 1'75 pesetas.

Maura y Maciá

Maciá ha recibido una carta de Maura en la que le dice que lamenta la decisión del antiguo diputado de la solidaridad.

Los presupuestos

La Comisión general de presupuestos se reunió esta tarde y emitió dictamen favorable respecto al de la Presidencia.

Acordó reunirse nuevamente el lunes para informar acerca de los de Estado y Gracia y Justicia.

En su virtud mañana se reunirán las subcomisiones correspondientes.

Suárez Inclán expuso la resolución de la minoría liberal de no transigir con aumento alguno.

Parece que dentro de la Comisión se inician dos tendencias; una de los liberales, encaminada a aprobar rápidamente los presupuestos, y otra, de los demócratas, que están dispuestos a colaborar en la obra del Gobierno, pero siempre que se discutan detenidamente.

El Subsecretario del Ministerio de Hacienda ha dicho que el criterio de Bugallal es rechazar todas las enmiendas que signifiquen aumentos.

Acuerdo de los toreros

El abogado de la Sociedad de toreros ha dicho que esta ha acordado declarar el veto a la plaza de Madrid por negarse su empresa a satisfacer a Vicente Pastor trece mil pesetas estipuladas en su contrato.

Las Cortes

SENADO

A las 3'45 de la tarde comienza la sesión en el Senado bajo la presidencia de Sánchez Toca.

En el banco azul hallase el Ministro de Gracia y Justicia.

Romero pide una relación de las causas y los recursos incoados con motivo de las últimas elecciones.

Entrase en el orden del día.

Se vota en definitiva el proyecto de ferrocarriles secundarios y económicos.

Moles continúa su interpelación sobre el discurso leído por el Ministro de Gracia y Justicia en la apertura de los Tribunales.

Lo califica de un arsenal de ideas sin efectividad y afirma que quien se sienta en el banco azul tiene que hacer algo más.

Pregunta al Ministro qué proyectos de carácter social ha presentado y termina solicitando de aquél que explique claramente lo que dejó entrever hace algunos días acerca del personal de la judicatura.

Burgos le contesta justificando la imposibilidad de acometer simultáneamente todos los problemas.

Niega que haya emitido concepto alguno en menoscabo de la magistratura, pues su misión es defenderla.

Expone la labor que ha realizado, calificándola de modesta, y dice que cree que ha cumplido su deber en cuanto le ha sido posible.

Moles rectifica y se da por satisfecho con las explicaciones de Burgos.

Interviene García Prieto y censura el uso que el Ministro ha hecho de la Ley orgánica del poder judicial para efectuar el cambio de los presidentes de salas del Tribunal Supremo.

Burgos le contesta brevemente.

Arias de Miranda censura el discurso de apertura de los Tribunales y dice que sembrar ideas no es labor ministerial.

Manifiesta que, en tal discurso, únicamente se propuso atacar la labor del partido liberal.

Burgos le contesta sosteniendo la necesidad de reformar los Códigos y anuncia que en breve presentará un proyecto relativo a la justicia municipal.

Defiende la necesidad del turno de elección para los nombramientos de magistrados.

Dáse por terminado el debate y se levanta la sesión.

CONGRESO

A las 3'30 principia la sesión, presidida por González Besada.

En el banco azul están los ministros de la Gobernación y de Estado.

Giner de los Ríos insiste en sus denuncias contra la casa de Larios, de Málaga y trata de demostrar sus afirmaciones.

La Presidencia le advierte que no puede permitir que se trate de tal asunto porque se está faltando al Reglamento de la Cámara.

Giner de los Ríos pide que no se supriman las escuelas de náutica.

Andrade le contesta que se carece de medios para sostenerlas.

Antón del Olmet solicita que se conceda una pensión al poeta americano Amado Nervo, secretario de la Legación mejicana que desde hace tres años no percibe sus haberes a causa del estado anárquico en que se halla su país.

Andrade ofrece estudiar el asunto.

Talavera pide que se obligue a la Tabacalera a ingresar en las arcas del Tesoro el quince por ciento del aumento del precio del tabaco que abonaba cuando era ministro Cobián, pues actualmente sólo ingresa el doce por ciento.

Don Gabriel Maura explica su anunciada interpelación sobre los asuntos de Méjico.

Lamentase de la indiferencia con que se accion en España los sucesos que ocurren en aquel país.

Expone la importancia y trascendencia que tienen para nosotros tales sucesos.

Habla de las medidas que ha adoptado el Gobierno español para defender los intereses de nuestros compatriotas residentes en aquella república.

Alude al incidente ocurrido entre Carranza y nuestro representante diplomático, Caro, y afirma que entonces el Marqués de Lema se limitó a pedir impresiones al Gobierno de los Estados Unidos, el cual contestó encogiéndose de hombros.

Añade que el Marqués de Lema siguió cruzado de brazos y nada hizo para resolver el conflicto.

Nombróse luego un ministro plenipotenciario que no se ha posesionado de su cargo todavía, lo cual ha obedecido a que, hasta ayer, nuestro Gobierno no ha reconocido al de Carranza.

Termina diciendo que Dato carece de derecho para pedir la cooperación de todos con el objeto de añadir una página gloriosa a nuestra historia, pues nada ha hecho a fin de extinguir la anarquía en Méjico, lo que era de gran trascendencia para España.

El Marqués de Lema expone la historia de los sucesos desarrollados en Méjico.

Afirma que el Gobierno español procedió con prudencia al dirigirse al de los Estados Unidos en vista del desbarajuste que reinaba en Méjico.

Y concluye sosteniendo que en ningún caso nuestro gobierno ha dejado de amparar y proteger las vidas y los intereses de los españoles residentes en aquel territorio.

Entrase en el orden del día y sigue la discusión del proyecto de la rebaja de las edades en el ejército.

Calderón continúa la defensa de la enmienda que presentó ayer al artículo primero.

Le contesta Tur, por la comisión informadora.

Calderón retira la enmienda.

Crespo de Lara apoya extensamente otra.

Muga le contesta, rebatiendo los argumentos utilizados por aquel y negándose a aceptar la enmienda.

Crespo de Lara rectifica y se lamenta de que, mientras tenemos indefensas nuestras costas de la frontera portuguesa y carecemos de material de guerra sólo se nos ocurran proyectos que se refieren únicamente al personal.

Muy bien, dicen las oposiciones.

El Conde de San Luis exclama: muy mal.

El orador termina asegurando que el proyecto que se discute es propio de naciones suicidas.

Suspéndese el debate y se levanta la sesión.

Extranjero

LA GUERRA INTERNACIONAL

Parte francés

La comunicación oficial facilitada en París esta tarde dice que nieva en abundancia, principalmente en la Alsacia, por lo cual están paralizadas las operaciones.

Comunicado alemán

El gran cuartel general del ejército alemán comunica los informes siguientes:

En el teatro oriental de la guerra no ha habido desde el último parte modificaciones dignas de ser consignadas.

En los Balcanes, al ocupar a Mitrovitz y Prishtina hicimos prisioneros diez mil serbios y nos apoderamos de diecinueve cañones en la primera de las poblaciones citadas y apasionamos a siete mil cuatrocientos y ochocientos seis cañones en la segunda.

En el teatro occidental están paralizadas las operaciones.

Parte austriaco

En Viena se ha comunicado el siguiente parte oficial:

En el frente ruso nada nuevo ocurre.

En los Balcanes pasamos la frontera montañosa al Este de Serbia y por Segernica, llegando hasta la región montañosa de Montenegro.

En el frente italiano siguen los combates en San Martín y San Miguel y en la cabeza del puente de Goritzia.

Las operaciones de los aliados

El parte oficial comunicado en París a las once de la noche está concebido en los términos siguientes:

En el curso de la jornada última siguió el cañoneo, con algunas intermitencias, en todo el frente.

Ha aumentado la actividad de la artillería en Argonna, donde nuestras baterías han batido un depósito de municiones alemán.

En la región de la Fille Morte se libran combates por medio de granadas.

En el sector de Courtes Chaceros obligamos al enemigo a desalojar el hoyo producido por la explosión de una mina y lo ocuparon nuestras fuerzas.

Proposiciones de Alemania

En París se asegura que los alemanes han hecho proposiciones a los serbios ofreciéndoles suspender indefinidamente las hostilidades a cambio de que se les permita atravesar el territorio de Serbia, conservando los terrenos conquistados.

El Príncipe Alejandro se ha negado rotundamente a aceptarlas.

La movilización en Grecia

En los centros políticos de Atenas circula el rumor de que se ha recomendado al Rey de Grecia que decreta la movilización de su ejército a fin de impedir un posible choque con los búlgaros, ya que Alemania se considera incapaz de evitar la entrada en el territorio helénico de los ejércitos de Bulgaria.

Kitchener

Comunican de Roma que Kitchener y Rennelrood conferenciaron con Salandra y después con Sonnino.

El Ministro de la Guerra inglés también celebró una larga conferencia con el general Porro.

Los periódicos de Roma publican artículos tributando grandes elogios a Kitchener.

La política en Portugal

En Lisboa se asegura que, a causa de las divergencias parlamentarias respecto a la entrada de Alfonso Costa en el nuevo Gabinete, los demócratas se reunirán para examinar la solución de la situación política.

MONTILLA, FOTOGRAFO

Trabajos fotográficos de todas clases. Especialidad en ampliaciones y efectos de luz. Calle de la Plata, número 4.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—Santas Flora y María, mártires de Córdoba.—Mañana.—Los Desposorios de Nuestra Señora y San Gregorio III, papa y confesor.

Jubileo circular.—Hoy en la iglesia del convento de Santa Ana, en sufragio de doña Pilar Barrera.—Mañana en la parroquia de San Andrés, costado por doña Angeles Alvear, por su esposo.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora del Socorro, en su ermita.—Mañana a nuestra Señora de la Blanca, en la parroquia de San Pedro.

En la Catedral.—En la Misa conventual predicará mañana el Dr. D. Juan E. Seco de Herrera, Canónigo Magistral.

Santa Ana.—Hoy, a las ocho, habrá Misa de exposición y a las cinco de la tarde se rezará el santo Rosario y a continuación el ejercicio en forma de quinario en honor de San Juan de la Cruz, terminándose con la reserva.

En Santo Domingo.—Todos los días de fiesta habrá Misa a las ocho y media en este histórico santuario, para que puedan participar de este beneficio no sólo los que pasan temporalmente en su hospedería, sino todos los que habitan o se hospedan en sus alrededores.

Santuario de la Fuensanta.—Hoy sábado, a las nueve, tendrá lugar la Misa de comunión de las Marías, con exposición de S. D. M., a las cuatro y media de la tarde, concluido el santo Rosario, se cantará la Salve a María Santísima.

Santa Ana.—Hoy, se celebrará la función mensual de la cofradía del Santo Escapulario y del milagroso Niño Jesús de Praga.

Por la mañana Misa cantada a nuestro Padre San Juan de la Cruz. A las cuatro y media de la tarde habrá Exposición, santo Rosario, sermón, bendición con el Santísimo y procesión con las imágenes de la Santísima Virgen del Carmen y del Niño Jesús de Praga.

Indulgencia plenaria asistiendo a los cultos, habiendo confesado y comulgado.

Mes de Animas

En los Dolores.—Se celebra durante la Misa de las nueve; el domingo después de la Misa de las seis y media.

En la parroquia de San Pedro.—Después del toque de oraciones.

Las misas que se celebren el día 27 en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña María Luisa Viguera de la Torre (q. e. p. d.).

Su afilicé esposo ruega a sus amigos y personas piadosas la encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Las misas que se celebren el lunes 29 en la iglesia de San Agustín, desde las ocho en adelante, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Angel Cores Alegre (q. e. p. d.).

Su desconsolada viuda, hermana, hermanos políticos y demás familia ruegan a sus amigos y conocidos lo tengan presente en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias.

Las misas que se celebren el día 29 en la iglesia de San Pedro Alcántara, desde las siete y media en adelante, serán aplicadas en sufragio por las almas de don Rafael y de la señorita María Chaparro Cabanés (q. e. p. d.).

Su madre, hermanas y tíos ruegan a sus amigos y personas piadosas los encomiendan a Dios nuestro Señor en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Espectáculos

Funciones para hoy

GRAN TEATRO.—Ideal Cinema.—«Pastora Imperio en su original creación La danza fatal», en tres actos (estreno).—A las nueve. Precios: Asiento de palco, platea y butaca, con entrada, 0'40 céntimos; anfiteatro, 0'20; paraíso, 0'10. Incluidos los impuestos.

En breve colosal atracción. Lo más sensacional.

TEATRO-CIRCO.—Cinema artístico.—«La llave maestra» (estreno de los episodios 13 y 14, que se titulan: Desgracia y presentimiento y En la boca del lobo).—A las 8 y 12.—Precios: Palcos sin entrada, 2 pesetas; Silla, 0'40; Anfiteatro, 0'20; Entrada de palco, 0'40; Grada, 0'10.

GRAN CINE.—Exito de las notables artistas Trio Malagueñas.—La segunda señora de Saint-Clair, dos partes (estreno). «Oro que fascina y mata» (estreno).—Precios: Butaca, 0'60 pesetas; Anfiteatro, 0'30; General, 0'15.

Nuevo Restaurant de Miguel Gómez

Calle Marqués de Boil (antes Morillos) 5. Teléfono número 140.

Plato del día: Filete de cerdo con coliflor.

OSTRAS DEL CANTÁBRICO a 1'00 peseta docena, corraídas; a 1'50 abiertas, y a 2'00 al graten.

Restaurant de Antonio Gómez

Plaza de Cánovas (Antes Tendillas). Teléfono núm. 163.

Plato del día: Albóndigas de cerdo.

Se sirven cubiertos desde 2 pesetas en adelante.

Restaurant de Juan Ariza

EL PASAJE. Calle de San Alvaro, número 3.—Teléfono 13.

Especialidad en los vinos de Cruz Conde.

Plato del día: Chuletillas de cerdo con patatas asateadas.

Se sirven cubiertos desde 2 pesetas y 2'50 a domicilio.

OSTRAS DE SANTANDER, en agua filtrada y esterilizadas; de la Sociedad ostrícola, a 1'25 pesetas docena.

José Barea, hijo

Labrador, ganadero y abastecedor de carnes.

Precios al público.—Vaca con hueso, a 2'20 pesetas.—Idem sin hueso, a 2'92.—Terñera con hueso, a 2'60.—Idem sin hueso, a 3'60.—Macho, a 1'86.—Cerdo a la canal 2 pesetas kilo, libre de derecho de arbitrios.—Tocinos para fumar: Tocino añejo, a 2'40 pesetas kilogramo.—Idem salado, a 2'20.—Idem fresco sin sal a 1'85.

Subasta voluntaria

El día 13 de Diciembre próximo venidero, a la una de la tarde, se celebrará subasta, en la Notaría de don Miguel Mesa Santiago, San Zolito, 5, para la venta de la casa número 2 de la calle García Lopera, de esta capital. Los títulos de la finca y demás documentos se hallan de manifiesto en dicha Notaría.

Cisco rujo.

Se vende en los almacenes de los señores Carbonell y C.ª (Torre de la Malmuerta) a 11 reales hectólitro y a 12 reales llevado a domicilio.

“ANIS PRETEL,”

Clinica de las enfermedades de los ojos

POR EL LICENCIADO
Gutiérrez Sisternes

Médico oculista por oposición de la BENEFICENCIA PROVINCIAL

ALFONSO XIII, 53 (ANTES LICEO.)
Horas: de una a tres de la tarde.—Para los pobres de ocho a nueve de la mañana.

DOCTOR M. RUIZ MAYA

Especialista en enfermedades de la matriz

De doce a dos de la tarde
Consulta gratuita para pobres los martes y sábados, de 3 a 5.—Calle Cardenal Toledo, 6 (Frente al cuartel de las Dueñas.)

Gran fábrica de anisados finos

en Marmolejo (Jaén)

DE
Antonio Espinosa González.

ESPECIALIDAD EN EL
- Anís Marmolejo -

Pedido en todos los establecimientos.
Representante en Córdoba, don Luis López Guillén, Ocaña, 6.

José Barea, hijo

Pan extra catalán, kilo, a 0'50 pesetas; idem de 1.ª, kilo, a 0'46; idem de familia, kilo, a 0'40.

Maíz Plata

Se vende clase superior, Tomás Ponce Jiménez, Valdes Leal, 2.

DOCTOR NAVARRO,

Especialista en enfermedades de los ojos

Consultas de 1 a 3
Horno de San Juan, 4 (Laboratorio Municipal)

Aceituna de molineta

En los almacenes de «San Antonio» (Torre de la Malmuerta), propiedad de los señores Carbonell y Compañía, se compra al precio de 25 reales la fanega de 50 kilos netos, siendo fruto sano, maduro, limpio de hoja y barro, cogido del día y sin mezclas de soleo, manzanilla ni gordal.

LABRADORES DE SEGANO!!

Leed el folleto «El Dry Farming en Andalucía» y acrecentaréis vuestra cosecha sin aumentar el gasto.—Obra eminentemente práctica.

PRECIO: 1'50.—De venta en Librerías y Antonio Pardo.—Olivar, 45. Madrid.

Se desea

una mujer de 30 a 40 años para estar al cuidado de niños, que sepa de costura.

Informarán Céspedes, 9.

CAFÉ DEL GRAN CAPITAN

Especialidad en café, vinos y coñac.—Chocolates y pastas a 30 céntimos.—Gran surtido en cerveza al grifo y embotellada de varias marcas.—Especialidad en café y esmorras elaboradas por los acreditados maestros hermanos Torres.

TELEFONO NUM. 81

GRAN CAFÉ “LA PERLA,”

I. GONGOMAR, I

El más cómodo y céntrico de la población

Especialidad de la casa en chocolates con pastas a 30 céntimos.—Cerveza helada al grifo y en botellas de todas marcas.—Refrescos gaseados.—Vinos y licores nacionales y extranjeros.

Esta casa, para comodidad de su numerosa clientela, ha establecido una sucursal en el paseo del Gran Capitán, núm. 8.

Servicio permanente y a domicilio.
TELEFONO NUM. 4

“LA PERLA,”

Gran Establecimiento de Confeitería

EL MAS Suntuoso de España

Casa fundada en 1879.

La más importante de Córdoba

Premiados sus productos con Medallas de oro y Grandes premios en varias Exposiciones.

Artículos para regalos.

Cajas novedad llenas de bombones selectos. Caramel

